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VERBALE COMITATO DI INDIRIZZO  

Incontro in modalità telematico 

Il giorno 30 settembre 2020, si è riunito in modalità telematica il Comitato di indirizzo del Corso di 
laurea in Dietistica, al quale hanno partecipato: 

- Prof.ssa Angelina Passaro, Coordinatrice del Corso di laurea in Dietistica; 
- Prof. Edgardo Canducci, Vice Coordinatore del CdS; 
- Dott.ssa Simona Colombari, Direttrice delle Attività Didattiche; 
- Sig.ra Bruna Ravani, Tutor; 
- Dott. Eugenio Carrara, Dietista; 
- Chiara Bonazza, rappresentante degli studenti; 
- Dott.ssa Cristina Saletti, Responsabile UO IAN Sede di Ferrara; 

- Dott.ssa Melissa Teodorini;  
- Dott.ssa Lucia Cammisa, Responsabile qualità Serenissima Ristorazione 

O.d.G. dell’incontro: 

- Revisione del percorso di formazione e relative proposte di miglioramento 
- Comunicazione da parte del Coordinatore di Corso Prof.ssa Angelina Passaro 
- Varie ed eventuali 

La coordinatrice del Corso di Studi Prof.ssa Angelina Passaro apre l’incontro ponendo attenzione 
sugli elementi ritenuti maggiormente degni di nota: 

1. Aumento a 25 + 3 del numero degli iscritti al CdS in Dietistica per l’A.A. 2020/2021; 

2. Conseguente incremento della necessità di “spazi” per il tirocinio; 

3. Necessità costante di confronto con le realtà del mondo del lavoro territoriali e non; 

4. Apertura alle eventuali proposte di cambiamento 

In prima battuta viene sottolineata la difficoltà prima e la capacità di adattamento poi alla nuova metodica 

di insegnamento dettata dalle necessità di contenimento della diffusione del virus COVID-19; viene 

puntualizzato che, in questo contesto, anche i tirocini hanno subito un rallentamento e richiederanno un 

processo di adattamento per il quale si chiede uno sforzo anche da parte degli stakeholder. 

A riguardo, la Dott.ssa Saletti parla della effettiva difficoltà di riorganizzazione del lavoro rispetto 

all’emergenza sanitaria in corso ma che viene mantenuta l’apertura alla possibilità dei tirocini e di quanto 

questi siano importanti al fine di formare professionisti sanitari dietisti; ricorda che la maggior parte dei 

dietisti dipendenti Ausl Fe e inseriti nei progetti dei SIAN sono dietisti laureati Unife. La Dott.ssa sottolinea 

infatti quanto sia stato importante per i dietisti aver svolto il tirocinio presso questa sede e quanto la 

conoscenza del sistema lavorativo li abbia agevolati al momento del concorso. 

Viene inoltre riconosciuta l’importanza dello scambio formativo, non solo da parte del Servizio di Igiene nei 

confronti dei tirocinanti, ma anche in senso contrario, cioè della possibilità concreta di essere impiegati come 

“forza lavoro” direttamente attiva nello sviluppo dei diversi progetti. 

Si parla, inoltre, della riorganizzazione ancora in corso, determinata dall’avvicendamento alla figura di 

Responsabile del Dipartimento di -Sanità Pubblica – Unità Operativa Igiene Alimenti e Nutrizione, dott. Lucio 

Andreotti. A tal proposito il Prof. Canducci chiede alla Dott.ssa Saletti la solita disponibilità a continuare i 

progetti di tirocinio  o se vi fosse la necessità di verificare nuove proposte in relazione all’emergenza COVID;  

la Dott.ssa Saletti parla della possibilità di organizzare eventi formativi a distanza. 
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La parola a questo punto passa alla Dott.ssa Lucia Cammisa che, come Responsabile Qualità del gruppo 

Serenissima Ristorazione, introduce un nuovo argomento coerente con la figura professionale da lei ricoperta 

e soprattutto con quelle che a detta sua, sono le nuove esigenze poste dal mercato del lavoro. 

Fondamentale è sicuramente la conoscenza della dietetica clinica ma la dott.ssa Cammisa va a sottolineare 

l’importanza per la nuova generazione di dietisti che si andranno a formare, la conoscenza dell’aspetto 

gestionale e del controllo della qualità; ella, a riguardo, propone una nuova area di formazione che in ambito 

accademico si potrebbe tradurre con l’inserimento di uno o più corsi dedicati proprio alla formazione in 

ambito merceologico – economico – gestionale. 

La prof.ssa Passaro accoglie con entusiasmo la proposta riguardo all’ampliamento dell’area formativa 

facendo presente comunque quali sono le difficoltà che questo comporta. In questo contesto interviene 

anche il professor Canducci proponendo di inserire, vista l’importanza dell’argomento e l’ampiezza del campo 

di applicazione, fra i possibili nuovi argomenti di formazione anche seminari riguardanti la Nutrizione di 

Collettività. 

La Prof.ssa Passaro riconosce la necessità da parte del mercato del lavoro di poter disporre di figure 

professionali che mostrino una notevole capacità di adattamento ed una duttilità culturale; ciò deve 

permettere ai dietisti di poter essere impiegati, in virtù di una formazione coerente ed adeguata in tutti i 

diversi ambiti a partire dalla clinica, alla ristorazione collettiva fino ad un altro campo che negli ultimi anni ha 

mostrato essere di grande interesse che è quello della gastronomia. 

In ultima battuta la Sig.ina  Bonazza Chiara, rappresentante degli studenti, interviene sottolineando le 

difficoltà percepite da lei e dai suoi colleghi laureandi rispetto alla possibilità e alla capacità di esercitare un 

ruolo nell’educazione alimentare sia per i bambini delle scuole elementari, per i ragazzi delle scuole medie e 

superiori che per gli adulti, il tutto visto nell’ottica di interventi di prevenzione.  

La Coordinatrice si dice assolutamente favorevole e aperta alla possibilità di inserire l’area della 

comunicazione fra i seminari da pensare per il futuro.  

La prof.ssa Passaro cercando di riassumere, ammette che gli ambiti che meriterebbero “momenti” di 

approfondimento sono molteplici e che oltre a quelli già individuati anche la nutrizione per la popolazione 

geriatrica ricoverata nelle case di cura e di riposo, sarebbe un settore particolarmente importante da 

studiare, soprattutto in relazione all’incremento, degli ultimi anni, del gruppo di popolazione interessata.  

Non avendo più nulla da aggiungere la prof.ssa Passaro concorda con il gruppo una nuova data per la 

convocazione di una nuova riunione del Comitato di Indirizzo alla quale si auspica una più numerosa 

partecipazione; il Comitato si riunirà il 5 novembre 2020. 

Esaurito l’esame dell’oggetto all’O.d.G., il Coordinatore dichiara chiusa la seduta  

Il presente verbale è redatto, letto e approvato, seduta stante. 

Ferrara, 30 settembre 2020 

 


